lands, die aus der Vereinigung der KPD und der SPD hervorging, ist in Deutschland eine Kraft entstanden, die in der Lage ist, alle gesellschaftlichen Prozesse - alles wirtschaftliche, kulturelle, politische Wirken des Menschen - im Sinne des Sozialismus, des Friedens und des Humanismus zu leiten und zu lenken

Mit der Gründung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands wurde zum erstenmal in einem hochentwickelten Industrieland Europas die Spaltung der Arbeiterbewegung überwunden und eine einheitliche marxistische Partei der Arbeiterklasse geschaffen. Das war ein großer Sieg des Marxismus-Leninismus und eine bedeutende Niederlage des Opportunismus. Vor allem aber war die Gründung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands ein gewaltiger Sieg der deutschen Arbeiterklasse, der das Kräfteverhältnis der Klassen in Deutschland zugunsten des Volkes entscheidend veränderte. Im Ergebnis des gemeinsamen Kampfes zur Ausrottung der Wurzeln des Imperialismus und Militarismus, zur Verwirklichung der auf dem Vereinigungsparteitag angenommenen "Grundsätze und Ziele" und im Prozeß der weiteren Klärung ideologischer Grundprobleme erfolgte die vollständige Herausbildung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands zur Partei neuen Typus.

Durch die kameradschaftliche Klärung ideologischer Grundfragen des Marxismus-Leninismus, durch die konsequente Überwindung revisionistischer Auffassungen und dogmatischer Erscheinungen bildete sich allmählich jene politisch-ideologische Geschlossenheit der Partei heraus, die eine wahrhaft marxistisch-leninistische Kampfpartei auszeichnet. Im Ringen um die Lösung der Lebensfragen unserer Nation wurde Klarheit geschaffen über das Wesen des deutschen Imperialismus, die Bedeutung der Leninschen Theorie von der sozialistischen Revolution und der Diktatur des Proletariats, über die Rolle der KPdSU und der Sowjetunion als Vorhut der internationalen Arbeiterbewegung und aller friedliebenden Kräfte sowie über die Erfahrungen der deutschen Arbeiterbewegung in der ersten Hälfte des 20. Jahrhunderts.

Die Entwicklung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands zur Partei neuen Typus erfolgte dabei in harten Auseinandersetzungen mit den revisionistischen Kräften der westdeutschen Sozialdemokratie und ihren Anhängern in der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, die nichts unversucht ließen, um die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands in eine opportunistische Reformpartei zu verwandeln. Durch die Zerschlagung kleinbürgerlich-nationalistischer, revisionistischer sowie